

PAIS

IONES. SOCIEDAD ANÓNIMA (PRISA)
 33 00. Télex: 42187 / Zona Franca, Sector B, calle
 de Hurtado de Amézaga, 1. 1.º A. 48008 Bil-
 baio, 1.º D. 41001 Sevilla. ☎ (954) 22 33 78 / Mora-
 Valencia. ☎ (96) 352 11 71
 M. 1495176 y B. 35294/82

ENTE DE HONOR
 ga Spottiorno

ESIDENTE
 de Polanco

RES GENERALES
 y Juan Luis Cebrián

RECTOR
 Luis Cebrián

RES ADJUNTOS
 (d) y Antonio Franco (Barcelona)

CIÓN DIARIA
 nier (Madrid) y Javier Batalla (Barcelona)

el Gaveta (Madrid), José A. Sorolla (Barcelona),
 onas), Mariño Ruiz de Elvira (Internacional), Javier

J. Rafael Nadal (Cataluña), Victorino Ruiz de Azúa
 Juan Cruz y Tomás Delclós (Cultura y Espectáculos)

de Rozas (Deportes), Joaquín Estefanía Moreira y
 Alex Grilalme (Edición), Fermín Goñi (Fotografía),
 (RA (Documentación)

N DOMINICAL
 n. Redactor jefe: José María Izquierdo

INTERNACIONAL
 jefe de edición: Angel Luis de la Calle

IE INVESTIGACIÓN
 jefes: Julio Alonso

DE NOTICIAS
 Rafael López Muñoz

OR GERENTE
 nzo Ruiz

ORES GERENTES
 (id) y José García Mikael (Barcelona)

STAMENTOS
 (id), Francisco Pérez Escudero (Dirección Técnica)

o Gallardo (Control de Gestión), Carlos Bardaño
 (Proceso de Datos), Rafael Gómez Pardo y
 (Distribución)

ARIO GENERAL
 naris Aranz

DIRECCIÓN GENERAL
 n Rodríguez

DE ESTUDIOS
 de Garrido

movimiento
 crático

elga general, suscrito por los
 en los claustros constituyen-
 ivo ayer una masiva respuesta
 ón de Galicia y el País Vasco,
 marcha por peligrosos derrote-
 ó reflejada en la convocatoria.
 ostración quedó alterado por
 e violencia, a cargo de provo-
 por la respuesta en ocasiones
 erzas de orden público. Este
 er tal vez un primer paso hacia
 movimiento estudiantil democrá-
 ica casi desde los comienzos

gía contra la política socialis-
 cas estudiantiles e inversiones
 ótosta por el dinero que los
 —tienen que pagar para matri-
 d estatal remite a una discus-
 e los criterios de financiación
 Aunque los mandatos consti-
 tud de la enseñanza a los ni-
 s tasas pagadas por los estu-
 cuarta parte del coste de una
 indicación de que el Estado
 tes— sea la fuente exclusiva

de financiación de la enseñanza superior viene de lejos y es defendida por los alumnos de todos los países. El litigio debe ser puesto en relación con los sistemas de becas y con las inversiones públicas globales en el sector universitario, que corren con los gastos de infraestructura y con la mejoría y modernización de la educación superior.

En otros países europeos, las aportaciones de la Administración a la enseñanza superior no sólo minimizan los pagos de matriculación de los alumnos sino que, además, asignan un porcentaje mucho mayor de los presupuestos estatales y del producto interior bruto a las instalaciones docentes (desde los edificios hasta las bibliotecas, pasando por los laboratorios), al pago del profesorado y a las ayudas a los estudiantes de bajas rentas.

El aspecto más preocupante de los planteamientos socialistas es la insuficiente cobertura del sistema de becas y la visible escasez de los fondos públicos aplicados a la enseñanza superior. La aspiración estudiantil a la gratuidad de la matrícula puede ser criticada con argumentos referidos a la solidaridad social y a la existencia de otras necesidades colectivas. Sin embargo, resulta difícilmente defendible que la política gubernamental descargue porcentajes cada vez mayores del coste de las plazas escolares sobre los alumnos y, al tiempo, limite las aportaciones de la Administración a su mantenimiento, congele los fondos totales asignados a la enseñanza superior y no fomente la igualdad de oportunidades mediante un eficaz sistema de becas. La estrategia presupuestaria del Gobierno socialista, que a veces parece estar dirigida contra sus propios electores, resulta desconcertante. La lucha contra el déficit público no puede sacrificar el recorte de los gastos de educación superior a la compra de armamento, y, sin embargo, hay muchos datos de que así sucede.

La aparición de un movimiento estudiantil organizado, que elija libremente a sus representantes y que luche por sus reivindicaciones debe ser saludada, por lo demás, como un reforzamiento de nuestro debilitado tejido social. Los sistemas democráticos sirven, precisamente, para que los conflictos puedan ser expresados, negociados y —parcial o totalmente— resueltos por los interlocutores legítimos de las partes en litigio.

El largo camino hacia Europa

PESE A que quedan importantes temas en la agenda de negociación —pesca, desarme arancelario, agricultura— y también a causa de la amenaza griega de vetar la ampliación de la CEE si no obtiene un aumento de la ayuda en el marco del desarrollo regional, el compromiso alcanzado ayer por los jefes de Estado y de Gobierno de la Comunidad Económica Europea sobre la reforma del mercado del vino representa, probablemente, la desaparición del principal obstáculo para la recta final de las negociaciones en las que desde hace tiempo nos encontramos. En cualquier caso no es imprudente señalar que éstas han quedado desbloqueadas casi definitivamente.

Aunque todavía hay que cerrar el conglomerado agrícola (con el importante apartado del aceite de oliva incluido), el desarme arancelario para nuestra industria o el espinoso aspecto de la pesca, un compromiso comunitario sobre el problema del vino era la llave maestra para el resto de las negociaciones con España. La inca-

pacidad para resolver este apartado habría supuesto evidentemente, la imposibilidad de presentar una propuesta conjunta de los diez a nuestro país, y, consiguientemente, se habrían ido consumiendo las fechas del calendario casi con la misma velocidad con que se desvanecían las posibilidades y esperanzas de ingresar en el club europeo el 1 de enero de 1986. En este largo camino hacia Europa, en el que cuando desaparece un obstáculo aparece otro surgido como por ensalmo de cualquier rincón de la geografía de los diez, se confía en que la posición de Atenas pueda ser reducible en los próximos meses, y se halle una fórmula para aliviar su preocupación por su producción agrícola de carácter mediterráneo, con la que España entra en competencia. Sin embargo, es bastante significativo que en el comunicado de Dublín, la Comunidad se haya olvidado de hablar de ampliaciones y de fechas y que algunos de los representantes líderes comunitarios hayan sido absolutamente genéricos en sus declaraciones. Ampliación habrá, con toda probabilidad, pero la fecha sigue siendo problemática.

Ante la falta material de tiempo para dar el cerrojo a nuestro ya largo peregrinaje hacia la Europa comunitaria, la próxima sesión negociadora de los días 17 y se conforma, en este sentido, como una nueva *minicumbre* esencial y definitiva para los intereses españoles. La carrera contra el calendario va a ser vertiginosa. Tras la firma del tratado de adhesión se necesita un período para la ratificación de la ampliación de la CEE en los diferentes Parlamentos nacionales, cuestión que puede verse entorpecida por eventuales elecciones anticipadas que ya se barruntan en algunos países comunitarios.

Todo ello quiere decir que las próximas semanas negociadoras deberían verse sometidas a un nuevo ritmo en el que los interminables retrasos técnicos dejen paso a una mayor cordura. Queda, además, por saber cuál será el grado de compromiso que asumirán en las negociaciones con España algunos de los países directamente implicados. Italia ha realizado un esfuerzo capitulado con un evidente coste político para el primer ministro Bettino Craxi, al flexibilizar su postura sobre el vino a beneficio de Francia. La República Federal de Alemania, aun a costa de ceder también posiciones en este terreno, se siente satisfecha de que España pueda ver relativamente despejado su camino de negociación, más en cuestiones geoestratégicas que económicas. Cabe preguntarse, en esta línea, si en la recién terminada *cumbre* de Dublín el Gobierno francés ha despejado su eterna intransigencia ante las negociaciones con España. No hay ningún secreto que tanto en pesca como en agricultura —especialmente en frutas, hortalizas, cítricos e incluso en el vino— Francia ha mostrado una posición de extrema dureza en las negociaciones con España. La reciente reunión ministerial hispano-francesa celebrada la pasada semana en París intentó acercar posiciones. Habrá que esperar, pues, que dentro de ese clima de sacrificio y compromiso e invocación a la unión política de Europa del presidente Mitterrand, Francia sea una ayuda y un escollo al ingreso español en la CEE. Y no sólo eso sino que la cooperación de todos los miembros de la CEE haga posible hallar ese punto de encuentro con las posiciones griegas que despejen definitivamente el camino de la ampliación comunitaria.

De cualquier manera, nos hallamos en la fase final de la marcha española hacia Europa y este hecho es un acontecimiento de importancia histórica para el país. Se inaugura ahora un período en el que resultará prioritario explicar a los ciudadanos españoles las consecuencias prácticas y cotidianas de pertenecer a una Europa que es más que vino o aceite de oliva.

ΣΗ ΡΑΤΣ (5.12.84)

Άρθρο με τίτλο

" Η ΜΑΚΡΑ ΠΟΡΕΙΑ ΠΡΟΣ ΤΗΝ ΕΥΡΩΠΗ "

Αν και γένον βαρυστασία έβρατα σην αείετα μεν δια-
ιδραγματέσεων - αλεια, βαρσοφρμής αιδοδεσφένει, γεωρ-
για - και παρ μεν εφρμής αιδερί να ειδεζέφει δέω
σμη διαρμής τμη εοκ αν δέν περχει για αείμω μεν
εοίδεμα στα εφρμής τμη ιδερίερεταμής ανείμω μεν, η
ειδτευχδείβα σφρμής χόεσ μοταζό σην αρχιμής κραμής
μεν κωίμωτα αιδοζέ, ιδεμής, σην έυειμ του πρω-
αρχιμής εφρμής για μεν γεμής εείβα σην διαιδραγ-
ματέσεων. Εν δέωε ιδεμής δέν θα σην ιδεμής
δεμής να σφρμής σην αείε ζεμής κωίμωτα εείβα
ερίμω.

Αν και γένε να κεί το αγρομής εφρμής (γε το σφρ-
μής δέω του εφρμής), η βαρσοφρμής αιδοδεσφένει
για με διαμής για η το κωίμω εφρμής μεν
αείε, για κωίμω σφρμής για το εφρμής μεν
εφρμής σην το αείε για το κωίμω μεν διαιδραγ-
ματέσεων γε μεν Ιοδαμής. Η αειμής για με
δεμής μεν ε' ανδρ τον κωίμω θα σφρμής, προμής,
αειμής κωίμωτα κωίμωτα αιδε εφρμής μεν δεμής
για σφρμής κωίμωτα σην Ιοδαμής και, σφρμής
η κωίμωτα τον κωίμωτα θα σφρμής

με την ίδια σκεπή να κινείται με την ομοιοτητα θα εξαφανιστούν
οι ιδιαιτερότητες και ο εθνικός χαρακτήρας στο ευρωπαϊκό
club των 1 του Ιανουαρίου του 1986. Ή'αυτί με γαυρό
πνεύμα προς την Ευρώπη, να με την ομοιοτητα όταν ευφάνη
ένα επιδοτικό έγγραφο από, ως με δαύτα, από ομοιοτα-
δοσε γινάτι της γεωγραφίας με "δένια", εφίσηγε ότι
η σκέψη με δένια θα γερωθεί μερό' της ειδόγερου
γίνης και ότι θα έρεθεί για φέρωλε που θα αυδαίνει με
αλληλοία της για την αρρομμία της διαραμπί, γερο-
ξεταμοί χαρακίρα, με την ομοιοτητα η δένια γδαίνει σε
αυταμνημό. Εν τούτοις, είναι αρρομμία ομοιοταμοί το ότι
είναι γερωτό αναμνημό' του Ιανουαρίου η Κοινωνία γερω-
μμε να αναφερθεί ότι δένια και ότι μερομμία
και ότι γερωτό από' του το αναμνημό' ομοιοταμοί
γέρεται ομοιοταμοί αρρομμία ομοιοταμοί σε δένια του. Δέν-
μμε θα αναμνημό, πιθανώς, όμμε η-μερομμία ομοιοταμοί να
είναι προμνημό.

Εν όψει της εφίσηγε αρρομμία για να γέρεται σε πόρετα στο
είναι γερωτό ομοιοταμοί γερωτό μερομμία Κοινωνία ομοιοταμοί,
η ομοιοταμοί δένια ομοιοταμοί ομοιοταμοί των 17 και 18
δένια ομοιοταμοί ομοιοταμοί ομοιοταμοί ομοιοταμοί
και ομοιοταμοί για να ομοιοταμοί ομοιοταμοί. Ο ομοιοταμοί μερομμία
του προμνημό' ομοιοταμοί θα έχει για ομοιοταμοί ομοιοταμοί.
Μερομμία ομοιοταμοί του ομοιοταμοί ομοιοταμοί είναι ομοιοταμοί
για ομοιοταμοί για την ομοιοταμοί ομοιοταμοί ομοιοταμοί δέν-
μμε.

4.
Η πρόσφατη υδρογική συνάντηση Ράφια - Ιωάννης, που
πραγματοποιήθηκε την περασμένη εβδομάδα στο Μυρίσι,
προσέδωσε να προσχίσει τις θέσεις. Θα έπρεπε να
επισημάνει ότι, στα ηφαίστεια αυτοί του υψίστου βουνών,
βασίλειων και επισημάνει τις πρώτες ευρωπαϊκές
επιπέδους του Mittelmeer, η Ράφια θα είναι για δει-
ξεί και όχι ένα εμπόδιο στην ιωδαίμη ένταξη στην ΕΟΚ.
Και όχι μόνο αυτό, αλλά και η ανεργία, γιατί η
μερίδα της Κοινωνίας θα πρέπει να παρασώσει δυνατά
των ανόρετων ενός ευρείου εύρους με τις ελληνικές
θέσεις για να αποσεί οριστικά ο φόβος προς την κο-
ινωνική διεύρυνση.

Παρ' όλα αυτά, βρισκόμαστε υδροσκά στην περιοχή φόβου
των ιωδαίμη πορείας προς την Ευρώπη και αυτή η
φραγματικότητα αυξάνει μερικές ιωδαίμη ευχασίας για
τη χώρα μας. Σηματοδοτείται τώρα για διεπίστω και
των οποία είναι σημαντικό να εξυμνούν στον ιωδαίμη
για ό τη δραστηριότητα και μαθηματικές επιπτώσεις των
ένταξης μας σε για Ευρώπη που είναι ένα διεπίστω-
τερο από ποτέ ή εφαιόφαδο.